



مجلة الاقتصاد والمالية

Journal of Economics and Finance

international journal issued by the Laboratory of Financial and Banking Systems and Macroeconomic Policies in Light of Global Transformations -Faculty of Economic Sciences, Commercial Sciences and Management Sciences- Hassiba Ben Bouali University of Chlef

مجلة دورية دولية تصدر عن مخبر الأنظمة المالية والمصرفية والسياسات الاقتصادية الكلية في ظل التحولات العالمية - كلية العلوم الاقتصادية والعلوم التجارية وعلوم التسيير - جامعة حسيبة بن بوعلي بالشلف



Vol 10 N° 01 /2024

المجلد 10 العدد 01 / 2024

ISSN: 2437 – 0630

E.ISSN : 2543-3695

Légal deposit: 4435 - 2015

www.univ-chlef.dz/ref

<https://www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/150>

حول المجلة

مجلة الاقتصاد و المالية، دورية علمية دولية محكمة، ظهرت سنة 2015 تصدر عن كلية العلوم الإقتصادية والتجارية وعلوم التسيير ، جامعة حسيبة بن بوعلي ، الشلف، الجزائر ، تهتم المجلة بنشر الأبحاث التطبيقية المتعلقة بالعلوم الاقتصادية و المالية التي لم يتم نشرها سابقاً، والمعالجة بأسلوب علمي موثق، وهي موجهة لجميع الباحثين في المؤسسات الجامعية، مراكز و محابر البحث، الدوائر الحكومية أو المؤسسات الإقتصادية. تنشر المجلة الأبحاث باللغات الثلاث : العربية، الإنجليزية و الفرنسية. يتم الإشراف العلمي للمجلة من قبل كلية العلوم الإقتصادية و التجارية وعلوم التسيير بالتعاون مع مخبر الأنظمة المالية والمصرفية والسياسات الإقتصادية الموطن بنفس الجامعة في إطار استراتيجية البحث المسطرة، بمعية هيئة التحرير المجلة و الهيئة العلمية الإستشارية. تسهر إدارة المجلة على المتابعة والإشراف الإداري للمجلة والتكفل بطبعها وتوزيعها، كما يحق لكل صاحب مقال منشور، الحصول على نسخة من المجلة الورقية مجاناً، بالإضافة إلى شهادة النشر، علماً أن إدارة المجلة لا تتحمل مصاريف التوزيع، و يمكن تحميل النسخة الرقمية للمجلة من موقعها بالأرضية الجزائرية للمجلات العلمية بالإضافة إلى الموقع الرسمي للمجلة بالجامعة. توزع المجلة بشكل مجاني، للمؤسسات الجامعية و المكتبة الوطنية ومركز البحث في الإعلام العلمي والتقني وغيره من المؤسسات الأكاديمية ومراكز البحث المتواجدة على التراب الوطني. و يسمح لغيرها من الكيانات المتواجدة داخل أو خارج الوطن بتحميل النسخ الرقمية من موقع المجلة.

Journal of Economics and Finance, is an international scientific journal, it was appeared in 2015 by the Faculty of Economic, Commercial and Management Sciences, Hassiba Ben Bouali University of Chlef, Algeria. The journal is interested in disseminating applied research related to economic and financial sciences that have not been published previously, and treated in a documented scientific way. It is directed to all researchers from university institutions, centers and laboratories of research, government departments or economic institutions. The journal publishes research in three languages: Arabic, English and French. The scientific supervision of the journal is carried out by the Faculty of Economic, Commercial and Management Sciences in cooperation with the laboratory of Financial and Banking Systems and the Economic Policies from the same university in the light of established research strategy, with the Editorial Board of the journal and the Scientific Consultative Board. The journal's management supervises to follow-up administrative supervision of the journal and ensures its printing and distribution. Everyone who has published an article has the right to get a copy of the paper journal free in addition to a publishing certificate. But the journal's management does not bear distribution expenses. The digital version of the journal can be downloaded from its website on the ASJP, in addition to the official website of the journal at the university. The journal is distributed free of charge to university institutions, the national library, the research center of scientific and technical information, and other academic institutions and research centers located on the national territory. Other entities located inside or outside the country are allowed to download digital copies from the journal's website.

الفهرس

الصفحة	عنوان البحث	الرقم
13-1	تأثير جودة المعلومات الالكترونية على اتخاذ قرار الشراء عبر مواقع التسوق الالكتروني في الجزائر (دراسة حالة موقع JUMIA بالجزائر). - حدي سمية، بناولة حكيم : جامعة خميس مليانة (الجزائر)	1
28-14	الصورة الذهنية للمنتجات الطبيعية واثرها على تحسين الميزة التنافسية من وجهة نظر العملاء دراسة استطلاعية لعينة من مستهلكي الزيوت الطبيعية- - حسين وراذ/ جامعة خميس مليانة (الجزائر) - أحمد شاغي/ جامعة تيسمسيلت (الجزائر) - هشام زروقي /جامعة خميس مليانة (الجزائر)	2
43-29	واقع تبني أخلاقيات الترويج لدى المؤسسات الجزائرية- دراسة حالة مؤسسة صومام للحليب ومشتقاته. - السعيد زغدي وأحمد محمودي /جامعة تيسمسيلت (الجزائر)	3
61-44	تأثير التحول الرقمي على إدارة الموارد البشرية بالمنظمات ، دراسة حالة الصندوق الوطني للتأمينات الاجتماعية للعمال الأجراء بالشلف. - عبد القادر بوشورور- داح عرايبي الحاج- معمر قوادري فضيلة / جامعة الشلف (الجزائر)	4
80-62	أثر الإعلان الإلكتروني على صورة المقاصد السياحية- دراسة حالة ولاية الشلف. - عبد الله طواهري - حمزة مزبان / جامعة الشلف (الجزائر)	5
96-81	استخدام مغلف البيانات (DEA) كإداة لقياس كفاءة إدارة المخاطر المصرفية دراسة تطبيق على بعض البنوك التجارية الجزائرية. - احمد الطيبي - عبد القادر يحيوي / جامعة أدرار (الجزائر)	6
110-97	أثر مؤشرات الملاءة المالية على الأداء المالي للشركة الجزائرية للتأمين CAAT خلال الفترة 2015_2021. - عبد الرزاق حبار - حسيبة سماعيل / جامعة الشلف (الجزائر)	7
128-111	الغاز الطبيعي من مركز الاستهلاك الطاقوي إلى قيادة الانتقال الطاقوي في الجزائر. - بوضاعة دنيا /جامعة قسنطينة 02	8
144-129	أخلاقيات العمل الإسلامي واثرها في سلوك المواطنة التنظيمية لدى العاملين بشركة الخبز الصحي بالميلية بجيجل-الجزائر. - صالح حميمدات- رؤوف بوغلي جامعة جيجل (الجزائر)	9
10	The effectiveness of monetary policy in Sudan (for the period 2000-2021) - Salih Ahmed Ali Jaame/ Karary University (Sudan)	145-154
11	Exploring and characterizing the dispersion of wages in Algeria, using the two methods "principal components analysis and hierarchical ascending clustering " - ADJOUT Abdelkader/ University of Chlef	155-180
12	Charting Economic Policy Trajectories in Algeria: An Empirical Exploration Across Global Dynamics (2000-2022) .BOUYACOUB Brahim/ University of Oran 2	180-194